



田中角栄、宮沢喜一元首相も保守本流・護憲 一億総中流社会の再現を目指して 西尾憲一県議会報告

発行 平和の党 〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(223)2586

県議の期末手当増額反対

皆が公平に暮らしていける社会の実現を目指す西尾憲一県議(船橋市選出、
6期)は、令和4年12月定例県議会で登壇し、発議案として上程された「千葉県議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例」について反対討論を行い、「議員報酬が高過ぎる」などと、反対の理由を述べました。また、令和5年2月定例県議会の予算委員会で質問に立ち、経済的な理由で修学旅行に行けない高校生に支援制度を設けるべきではないかと提案しました。

令和4年12月県議会で反対討論

発議案第1号「千葉県議会議員の議員報酬等に関する条例の一部を改正する条例」の制定について反対討論を行います。

食事に事欠く県民が多数

11月16日の千葉日報によると、子育てをしているひとり親に物価高騰の影響を尋ねたところ、米などの主食を買えない経験があつた人が半分以上いたことが、

8~9月の状況を尋ねた全国のひとり親家庭を支援する団体でつくる協議会の調査で分かったとのこと。

出費を抑えるための対応

を複数回答で尋ねると、「大人の食事の量や回数を減らした」が62%。子供の靴が小さくなつても我慢させてい

る人も22%にのぼり、「新型コロナウイルス禍で給料が半分近く減り、その上物価高になり大打撃」「小学校の子供の体重が減ってきている」と訴える声もあつたと

言う。

協議会の代表は「このままでは親や子どもの心身の健康が悪化してしまう。継続的な支援や教育費の自己負担の軽減が必要だ」と訴えています。

今本当に必要なことは議員をはじめ都道府県議会議員・政令市議会議員の議員報酬は高過ぎます。私ども千葉県議会議員は年間約1500万円ですが、国会議員の歳費に至つては、約2180万円で世界第3位の報酬額だそうです。ちなみにインターネットで調べてみると、アメリカ約1570万円、ドイツ約1130万円、フランス約1000万円、イギリス約970万円です。

日本の議員報酬は高過ぎ

そもそも我が国の国会議員ははじめ都道府県議会議員・政令市議会議員の議員報酬は高過ぎます。私ども千葉県議会議員は年間約1500万円ですが、国会議員の歳費に至つては、約2180万円で世界第3位の報酬額だそうです。ちなみにインターネットで調べてみると、アメリカ約1570万円、ドイツ約1130万円、フランス約1000万円、イギリス約970万円です。

日本国民の平均所得は、国際通貨基金(IMF)のデータからは、2020年の日本の一人当たりの国内総生産(GDP)は約532万円で世界31位です。だから、国会議員の報酬も、世界の31位前後でなければならぬはずです。

しかし、国会議員の報酬も、世界の31位前後でなければならぬはずです。

文書通信交通滞在費、今の領収書のいらない第二の所得と言われるものが、月100

万円、年間1200万円も出ています。野党は、使途公開や未使用分の返金を義務付ける法案を提出したのに、自民党は審議に応じようとしませんでした。国民党の痛みがまるで分つていません。いや分かつているけど自分たちの利益を優先したのか。

国会議員報酬と国民の収入との格差を示す数値ペイレシオ(数値が大きいほど格差が大きい)を見てみると、日本は5.25、アメリカが2.92、韓国が3.51。格差がひど過ぎます。3倍程度にとどめるべきです。

国税庁は、毎年9月末に前年の民間給与を発表していますが、昨年の平均給与は443万円で正社員に限定すると508万円でした。千葉県民だより12月号によると令和3年度の職員1人当たりの年間平均給与は689万4千円ですから、民間の1.56倍、正社員と比べても1.36倍で民間よりはるかに高いが、議員報酬は

万円、年間1200万円も出ています。野党は、使途公開や未使用分の返金を義務付ける法案を提出したのに、自民党は審議に応じようとしませんでした。国民党の痛みがまるで分つていません。いや分かつているけど自分たちの利益を優先したのか。

議員の期末手当について頂いた資料には、関東の1都6県のことが書かれており、同様に増額すべき趣旨とも受けとれるが、大阪府議会議員の報酬は、条例上は93万円ですが30%削減して65万1000円です。千葉県議会も身を切る改革をするべきです。

本県の特別職の給与は、議長と副知事が同額で月額111万円、副議長は97万円で2007年に廃止になりました出納長に合わせたのか。私は、県にお願いをして、モデルケースとして、大学を出て県庁に就職し58歳で部長に昇格した職員の最後の1年の年収を計算してもらつたところ、約1226万円とのことです。ちなみに退職手当は約2914万円とのことです。部長と同額程度に減額することも検討すべきではないでしょうか。

本龍太郎元首相は父親の橋本龍伍元厚生大臣と同じく「政治は弱者のためにある」を政治信条にしていました。その保守の良心を自民党には是非取り戻していただきたいと思います。

自民党の鈴木衛議員は、代表質問で「党は県民に寄り添い、県民の声に耳を傾け県政の課題解

決に向けて取り組んできた

と、また「県民の最大多数の最大幸福を求めるなければならぬ」と発言されました。大賛成です。自民党は、是非その政治姿勢を貫いていただきたい。

りです。かくいう私も3月議会では京葉道路の渋滞で一度遅刻し、財政政策の本も読んでおり、反省しています。

期末手当と言えば世間で

いふボーナスのことですが、

今県議会には増額を決定する資格はないと言わなければなりません。

発議案の賛否の一覧を見ると、賛成を表明している大きな会派は自民党と公明党です。公明党は県議会議員の海外視察には参加しないなど弱者のための政党と思つていましたが、変わつてしまつたのでしょうか。

期末手当と言えば世間で

一度遅刻し、財政政策の本も読んでおり、反省しています。

議員の期末手当について

頂いた資料には、関東の1

都6県のことが書かれてお

り、同様に増額すべき趣旨とも受けとれるが、大阪府

議会議員の報酬は、条例上

は93万円ですが30%削減して65万1000円です。千

葉県議会も身を切る改革を

するべきです。

同じく大阪府も米を現物

支給する。18歳以下の子供

約130万人に対し、所得

制限を設げず1人当たり10

キ(5000円相当)を配

る方針。

東京や大阪にかけて農業

県である本県にできないは

ずがありません。三度の食

事に困らないようにするこ

とが政治の務めではあります

せんか。

国税庁は、毎年9月末に

前年の民間給与を発表して

います。昨年の平均給与

は443万円で正社員に限

定すると508万円でした。

千葉県民だより12月号によ

ると令和3年度の職員1人

当たりの年間平均給与は6

89万4千円ですから、民

間の1.56倍、正社員と比

べても1.36倍で民間よりは

るかに高いが、議員報酬は

とても1.36倍で民間よりは

るかに高いが、議員報酬は

